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                    Zusammenfassung
Die Bestimmung der Albumin-/Proteinausscheidung gehört zu den Routineuntersuchungen in der Diagnose einer Nierenerkrankung. Darüber hinaus ist sie aber auch ein sehr guter Prognosemarker für das Auftreten renaler und kardiovaskulärer Komplikationen. Die in den letzten 2 Jahren veröffentlichten Ergebnisse des Alberta Kidney Disease Network und des Chronic Kidney Disease Prognosis Consortium haben unser Wissen erheblich erweitert und eindeutig bewiesen, dass die Nierenfunktion und die Proteinurie zwei unabhängige Risikomarker sind. So ermöglicht die gemeinsame Beurteilung der GFR und der Albuminurie eine deutlich bessere Risikostratifizierung von Patienten mit Nierenerkrankungen. Therapeutisch hat die Kombination aus ACE („angiotensin-converting enzyme“)-Inhibitoren (ACEi) und Angiotensinrezeptorblockern (ARB) an Bedeutung verloren. Eine Kochsalzrestriktion sollte bei Patienten mit Proteinurie angestrebt werden.


Abstract
The determination of albumin and protein excretion is a routine investigation in the diagnosis of kidney disease and is also a very good prognostic marker for the occurrence of renal and cardiovascular complications. In the last 2 years published results of the Alberta Kidney Disease Network and the Chronic Kidney Disease Prognosis Consortium have greatly expanded our knowledge and have clearly demonstrated that renal function and proteinuria are two independent risk markers. Joint assessment of the glomerular filtration rate  and albuminuria allows a significantly better risk stratification for patients with kidney disease and will most likely be implemented in the near future. Therapeutically, the combination of angiotensin converting enzyme inhibitors (ACEi) and angiotensin receptor blockers (ARB) has lost significance. Salt restriction seems beneficial for patients with proteinuria.
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